

te. Malheur aux personnes qui, se sachant atteintes d'un écoulement vénérien, si léger soit-il, ne craignent pas de le communiquer à une personne qu'ils disent aimer et qui ne veut faire leur épouse. Ces misérables, sont aussi coupables que ceux qui blessent volontairement leurs semblables; nous reviendrons sur ce sujet en parlant de la syphilis.

### CAUSES DE LA BLENNORRHAGIE.

Pour contracter la Blennorrhagie, il suffit que le liquide qui s'écoule des parties génitales d'une personne atteinte de ce mal, c'est-à-dire le virus blennorrhagique, soit mis en contact avec une muqueuse. On appelle muqueuse, la pellicule interne d'une tige rouge ou rosée, qui s'étend sur les parties de notre corps non recouvertes de peau, par exemple: l'extrémité de la verge, l'intérieur du canal de l'urèthre, les lèvres, la bouche, la langue, etc. La muqueuse, moins épaisse que la peau, plus humide, se laisse facilement imprégner par les liquides malsains. Elle rougit, s'enflamme, et ne tarde pas elle-même à sécréter, c'est-à-dire à laisser couler un liquide semblable à celui qui l'a irritée.

### SYMPTOMES DE LA BLENNORRHAGIE.

De deux à neuf jours après le coit malsain, le malade ressent à la fente du bout de la verge (méat) ou dans l'intérieur du canal une légère démangeaison ou picotement, la démangeaison va toujours en augmentant, surtout un peu après avoir uriné.

Plus tard, les bords de la fente rougissent, se gonflent et deviennent comme deux petits bourrelets collés ensemble par une goutte de liquide poisseux (collant). Ces premiers signes durent de 4 à 6 jours environ: ce sont les premiers symptômes de la maladie.

Mais bientôt la douleur s'étend; l'inflammation qui n'occupait d'abord que l'extrémité du canal, va en remontant vers les bourses et vers la vessie. Le gland (tête de la verge) grossit, saignit. Les douleurs d'abord légères, provoquées par le passage de l'urine, augmentent de plus en plus au point de faire parfois crier le malade quand il urine.

Souvent, la nuit, l'érection se produit (bander en termes vulgaires), et les douleurs deviennent excessivement intenses. Il se produit, dans ce cas comme un déchirement des plaies, absolument, comme si on avait une blessure entre les doigts et qu'on les écarte fortement. Le malade est presque réveillé en sursaut, par des douleurs intolérables, douleurs qu'il faut éviter absolument. En effet, l'érection déchire les plaies quand la verge est en érection ce qui arrive souvent au début de la maladie. Le liquide filant qui collait les bords du méat au bout de la verge devient de plus en plus abondant. Le malade coule...coule... De plus, la couleur du liquide a changé. De blanchâtre, il est devenu jaune, puis jaune verdâtre, et quelquefois même complètement vert; il peut aussi contenir des filets de sang.